### PAN Y PRD PIDEN IMPARCIALIDAD EN PERFILES

# Encamina PRIMor tómbola para elegir nuevos consejeros

POR Y. BONILLA, M. JUÁREZ Y J. CHAPARRO

**LÍDER** priista en Diputados dice que su conclusión es que van a "insaculación"; yo no califico mal por parentesco o cercanía, sostiene



ESO de la experiencia es relativo, lo que se requiere es integridad, honestidad"

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México

**MIER,** coordinador del guinda, afirma que no va a haber reparto de cuotas: "preferimos mil veces que se insaculen"; PAN acusa desaseo



SE APROBÓ rechazar el proceso de selección de consejeros del INE en razón de la parcialidad, la falta de idoneidad de los perfiles por su falta de conocimiento en materia electoral, vínculos con Morena..."

AMLO elogia a Luján; Plan C "es no dar ni un voto a conservadores; critica a ministro por freno a reforma, éste lo defiende págs. 3, 4, 6 y 8

Comisión Permanente del PAN



Actores políticos hablaron de la elección de los nuevos con-sejeros del INE.



POR LO QUE hace a Morena. que tiene mayoría en la Cámara. preferimos mil veces que se insa culen, que los 20 que van a estar ahi en las urnas, de ahi salgan"



PARA TENER un buen conseio del INE es muy importante el consenso de los partidos políticos. Pero creo que vamos a ir a dar a la tómbola, a la insaculación

Rubén Moreira



AHÍ NO HAY experiencia, no hay capacidad, no hay la seguridad de cumplir una responsabilidad en la que se requiere sobre todo profesionalismo y autonomía

Jesús Zambrano



LA CPN MANIFIESTA SU absoluto rechazo al proceso de selección realizado por el CTE en razón de la parcialidad, el desaseo del proceso, la falta de idoneidad de diversos perfiles"

Partido Acción Nacional



NO ESTÁN IMPEDIDOS, sino lo prohibe la lev. si en los requisitos no está prohibido y se cumplen los requisitos, no hay ningún problema. Lo importante es que sea gente honesta, limpia

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México

Descartan *a priori* llegar a un acuerdo político

# PRI y Morena anticipan elegir a consejeros del INE por tómbola

vulia bonilla@razon.com.mx

l PRI y Morena en la Cámara de Diputados coincidieron en que la selección de cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) se prevé resolver por el método de insaculación (al azar) y no mediante un acuerdo político, mientras que el resto de la oposición ha descalificado el proceso

En el caso de Morena, manifestó que prefiere "mil veces" que la designación de los nuevos consejeros del INE no sea resultado de un acuerdo político, sino del azar, a través de una tómbola.

A MÁS tardar el 29 de marzo, la Jucopo debe notificar a la Mesa Directiva el acuerdo para que el pleno vote y elija de las y los consejeros, la cual debe ser por mayoría calificada.

Luego de que el Comité Técnico de Evaluación (CTE) entregó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados las cuatro quintetas con los 20 perfiles de aspirantes finalistas, el coordinador priista en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que su "conclusión" es que "vamos a ir a dar a la tómbola, a la insaculación", a pesar de señalar que será importante llegar a un consenso entre las diversas fuerzas políticas.

Matizó, sin embargo, al expresar que la insaculación sólo se dará en caso de que el pleno de la Cámara baja no alcance un acuerdo entre al menos dos terceras partes de sus integrantes.

Ante las críticas que desató la señalada afinidad de algunos aspirantes con la Cuarta Transformación, el diputado priista evitó descalificar los nombres de los aspirantes y, por el contrario, subrayó que entre los perfiles finalistas "hay personas muy destacadas y con gran expertis en materia electoral", aunque no todas lo

"Yo no califico mal por el parentesco o la cercanía, porque la gente es responsable OTROS PARTIDOS de oposición rechazan el proceso por "cercanía" de sus aspirantes con el guinda; Rubén Moreira dice que no descalifica por parentesco

## Presidente defiende a afines a 4T

AMLO asevera que candidatos son mejores "que lo que están"; destaca honestidad de perfiles sobre su experiencia Por Jorge Chaparro

iorge.chaparro@razon.com.mx

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador justificó la nominación de Bertha Alcalde Luján, hermana de la secretaria del Trabajo e hija de la expresidenta del Consejo Nacional de Morena, como aspirante a la presidencia del INE, porque no hay impedimento legal ni moral para ello.

"Para empezar, más de la mitad de los ciudadanos, para no exagerar, simpatizan con nuestro movimiento, más de la mitad de la población en México. Eso creo que es demostrable. Entonces, si hay una elección, pues esa mitad o más de la mitad pues tiene posibilidad de participar.

"Si pertenecen, simpatizan con nuestro movimiento, pues no están impedidos si no lo prohíbe la ley, es decir, si en los requisitos no está establecido. Porque hay una serie de requisitos legales que hay que cumplir: dirigentes de partido no pueden estar en estos cargos", refirió.

Cuestionado sobre la cercanía de Alcalde con Morena y un probable conflicto de intereses y que no tiene experiencia en materia electoral, respondió que mientras sea gente honesta, no importa.

"Sí es válido. Porque tienen derecho, como cualquier otro ciudadano. Usted puede tener un hijo conservador y usted es progresista, y ni modo que su hijo conservador no pueda participar. Lo importante es que sea gente honesta, limpia; además, se hace un examen y, por lo general, de manera sincera y con todo respeto, los conservadores son muy hipócritas y corruptos y son los que se resisten", acusó.

Reconoció que Bertha Alcalde ha colaborado con su Gobierno como abogada en la Secretaria de Seguridad y en Cofepris, y aunque no lo mencionó, fue delegada de programas del Bienestar en Chihuahua.

"Es una muy buena abogada, joyen, tengo con ella la experiencia de que trabajó con nosotros en la Secretaría de Seguridad Pública y en Cofepris, que había muchísima corrupción, pero mucha corrupción, es donde se autoriza la comercialización o la venta de medicinas, es donde se autoriza que se importe medicinas o no, la calidad de las medicinas. Bueno, era de las instituciones más corruptas, y vaya que había corrupción. Entonces, ella fue allá como abogada", subrayó.

dición conservadora" de repartirse conse jeros entre los partidos políticos se había terminado. Y ante las acusaciones de que cuatro de las cinco aspirantes a presidir el Consejo General del INE están ligadas a la 4T, dijo que, "para la tranquilidad de la población, no vamos a repartimos cuotas"

Tras defender el trabajo hecho por el CTE, cuyas labores calificó como "meticulosas" y en las que no intervino nadie más, insistió en que la insaculación es el proceso que garantizaría más la imparcialidad de quienes se integren al INE.

"Por lo que hace a Morena, que tiene mayoría en la Cámara, preferimos mil veces que se insaculen, que los 20 que van a estar ahí en las urnas, de ahí salgan dos hombres y dos mujeres, y de las dos mujeres, una de ellas, por primera vez, será la presidenta del INE", resaltó.

Al respecto, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, se dijo preocupado respecto a que el 80 por ciento de la quinteta para la presidencia del INE "está cargada al partido en el Gobierno".

Dijo que las "descalificaciones" no se hacen "ni siquiera" por los nexos familiares o gubernamentales que tienen algunas aspirantes, sino porque "ahí no hay experiencia, no hay capacidad, no hay la seguridad de cumplir al pie de la letra lo que señala la Constitución y las leyes".

Por la noche, la Comisión Permanente del PAN aprobó por unanimidad manifestar su rechazo al proceso llevado por el CTE, al haber incurrido en "desaseo y

Además, consideró que existe falta de idoneidad de diversos perfiles, dado que carecen de conocimiento en materia electoral. Así, instruyó al CEN y a sus diputados a emprender las acciones jurídicas y políticas para procurar que el nombramiento de las y los nuevos consejeros "se apegue a los principios de imparcialidad, objetividad, legalidad y certeza".

Por separado, el coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que la alianza opositora Va por México buscaría el consenso este martes, para que se garantice la autonomía e imparcialidad de los perfiles.

PARA CONSEGUIR la mayoría calificada en la elección de los 4 consejeros, se requieren al menos 334 votos, siempre

y cuando asista la

diputados

totalidad de los 500

de lo que hace cada quien y porque en la historia hay muchos casos de consejeros casados con figuras públicas, incluso presidentes", dijo en un videomensaje, respecto a los señalamientos que vinculan a cuatro de las aspirantes a la presidencia con Morena.

Por separado, el coordinador guinda en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dejó ver que su partido no está dispuesto a buscar acuerdos, tal como se los indicó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el 30 de enero de este año.

"Como ustedes son gente de convicción y saben que no vamos a suplicar la construcción de una artificial mayoría constitucional, yo les pido que cuiden el proceso... Muchos de aquí fueron por insaculación, así se puede y se debe elegir a los consejeros electorales. Ustedes harán su trabajo, habrá un Comité Técnico y estoy seguro que habrá 20 perfiles de mexicanas y mexicanos integros, de primera, comprometidos con su país", dijo entonces López Hernández.

Perfiles entre los Ayer, Mier Velazco aseguró que la "tralos 4 consejeros